
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

祇園新橋地域のまちづくりをすすめる、ひとつの集まりとして「祇園新橋まちづく

り部」は活動をしています。「祇園新橋まちづくりニュース」は、これからのまちづ

くりを皆様とともに考え、その取組をお知らせするニュースです。 

まちづくりニュース  
祇園新橋 
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 白川のお掃除 
【日時】201９年 ３月10日（日）午前９時～ （1時間ほど） 

お知らせ 

今回の足洗いは、「ぎをん小森」さんでおぜんざいなどの甘味をいただきました。2/10 に行われた「燃え

よ剣」のロケのことなど、思い思いの話に花が咲いていました。 

永田さんからは、次回の意見交換会のテーマである「無電柱化の勉強会」について、トランスの機能の話

などが事前に情報提供されました。 

報 告 ＜辰巳大明神 初午祭＞  

2/14（木）辰巳大明神の初午祭が執り行われました。当日は午前中に小雪が舞ったため、幟立ては中止に

しました。楽しみにしていただいていた皆さん、どうもすみません。 

初午祭は、伏見稲荷大社の創建をお祝いするお祭りが起源と言われ、五穀豊穣、商売繫盛、家内安全をお

祈りします。寒い中、ご参拝いただき、ありがとうございました。 

また、当日は巽橋の欄干の撤去作業が行われており、貴重な瞬間に立ち会うことができました。 

第 52回意見交換会のご案内 

～ 無電柱化の勉強会 ２～ 

【日時】2019 年3 月 12日（火）１時 30分～ 
【場所】登希代の二階（大和大路新橋通上ル東側）から町内へ出ます 

【申込】申込は不要です。気楽にご参加ください。 
 

花街の風情を残す祇園新橋の景観を阻害している「電柱」と「電線」。伝建地区である祇園新橋地域で

は、以前から無電柱化を要望しています。 

無電柱化には、電柱の上にあるトランス（変圧器）を地上に設置することが必要です。今回は京都市が

所有するトランスの原寸大模型を借りて、どこに置けば皆さんの生活の邪魔にならないか、また、街並

みになじむかを検証し、無電柱化の取組をさらに進めていきたいと思います。 

皆さんのお宅の軒下などを借るかもしれません。ご協力と皆さんのご参加をお待ちしております。 

よろしくお願いします。 

祇園新橋を大切に思う皆さまのご参加お待ちしています！ 

今年は３年ぶりに桜のライトアップも開催されます。 

汚れても良い服装で、ご参加よろしくお願いします。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

巽橋竣工式典：３月１６日（日）１４：３０～１５：００ 門川市長も出席 

白川ライトアップ：３月２９日（金）～４月７日（日）１８：００～２２時 

（車両通行止め時間 １３：００～２２：００） 

【今後の予定】 

報 告 

 第 51回意見交換会はプロカメラマンの槇村太郎さんを講師に招き、スマ

ホやデジカメで写真を撮るコツを伺いました。槇村さんは、祇園撮影事業者

会（準備会）の一員として、協議会と協力して、事業者の撮影マナーアップ

に協力していただいています。撮影マナーの啓発だけでなく、色々な形で地

域に貢献してもらえるよう連携したいと思います。意見交換会は、時々難し

い話題もありますが、楽しくタメになる勉強会なども企画していきたいと

思います。是非ご参加ください(^^) 

 

2 月 12 日（火）「登希代の２階」 

にて。参加者は 15 名でした。 

１.【勉強会】これであなたも名カメラマン 

①構図について：写真の中で見せたいものを効果的に見せる工夫 

・日の丸構図、トンネル構図と額縁構図、放射構図などの撮り方がある。 

・大きいもの（建物など）を全て収めながら、人物を大きく撮りたいときは、人物はカメラの近くに来て

もらって撮る。 

②トリミングや角度：見せたいものを際立たせる工夫。 

③光の使い方 

・逆光のハレーションには、黒い紙（無ければ手でも良い）をカメラの上に当て、余分な光を入れないよ

うにする。 

・提灯など灯りを取った時、光源だけ明るく背景が暗い場合は、フラッシュを当てる。 

◎構図の考え方は、見る場所（視点場）と対象物（アイストップ）の関係に似ている気がしました。 

撮影テクニックだけでなく景観づくりを考えるうえでも参考になりました。 

2.報告 

事前協議について 

・「ふりふり」の後に、ハードロックを流すカフェが入る。音楽がメインの業態なので「重低音は抑え、ラ

イブは開催しない」等、音には十分な対策をしていただく。 

・「和硝子屋」の後に、高級焼き鳥店が入る。事業者とはこれから協議を進める予定。 

桜ライトアップについて 

・募金及びライトアップの協賛金によって樹木医さんから桜の手入れがされた。 

・神奈比さん前の桜に添え木が取り付けられた。 

・白川河畔の２か所の雑木が整理伐採。跡には桜が植樹される。 

その他 

・京都市の「新景観政策のさらなる進化」の意見募集に対して、祇園新橋も加盟している地域景観ネット

ワークから意見書を提出。 

・専門家の森川さんから説明。高さ規制の緩和は認められないという意見を表明した。 

・交通量調査の結果について報告。タクシーが多く、混雑を招いている。 

・辰巳大明神の説明の高札が作られ、お地蔵さんの南側に設置される予定。 

・2月 10日、24日の 21時～25時、映画「燃えよ剣」のロケ撮影がおこなわれた。 

祇園町南側協議会：太田さんから 

・アンケートでも、観光客は来ないで欲しいという意見が多数で、市長に要望書も提出した。 

・観光客の迷惑行為を防ぐため、スマートフォン等によるエリアメールを配信し、マナー遵守の呼びかけ

をする計画。 

・写真撮影は、私道と公道の区別ができず、周知もできないので全面禁止にする。今年の秋実施をめざす。 

 

  

＜これであなたも名カメラマン！？＞ 

定例の意見交換会は毎月第2火曜日13：30～15：00 場所：登希代の二階 

 お問合せ連絡先：永田（ゑり萬内） 075-525-0529  


